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  Há 3 anos começámos juntos, no dia 17 de outubro de 2021, a construir uma nova ambição para
Pombal, com base num legado sólido de desenvolvimento integrado do nosso concelho ao longo
das últimas décadas. 
 
  Ao longo destes anos preparámos as bases para um novo ciclo de desenvolvimento do nosso
concelho, com o propósito de o tornar cada vez mais verde, digital e atrativo ao investimento e
ao crescimento económico.
 
  Prometemos definir uma estratégia para a próxima década que orientasse de forma
estruturada o caminho a seguir e juntos desenvolvemos o plano de ação estratégico Pombal
2030 que contou com mais de 3000 interações dos pombalenses e aponta os objetivos, linhas
de intervenção e ações a implementar nos próximos anos, em linha com a agenda 2030 das
Nações Unidas para o Desenvolvimento Sustentável.
 
  Há anos que se falava na importância de Pombal ter uma marca estruturada da nossa identidade
territorial e, concretizando mais esse compromisso, ousámos colocar Pombal no centro natural
das nossas escolhas, pelo nosso posicionamento estratégico, mas também pelas nossas
riquezas naturais e patrimoniais que juntos queremos continuar a promover e a valorizar.
 
  Com um plano de ação bem estruturado e uma marca que assume a nossa identidade, temos
bem definido qual o caminho que queremos prosseguir para o futuro do nosso concelho.
 

E nestes três anos fizemos obra e lançámos diversos projetos estruturantes para o futuro
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educação e ensino superior

 Porque consideramos que se trata de uma área nevrálgica, pelo impacto que tem no crescimentos e
desenvolvimentos das nossas crianças e jovens, nestes 3 anos investimos na melhoria das condições
físicas das instalações das nossas escolas, por isso:

Inaugurámos o Centro Escolar da Pelariga, num investimento de mais de 1 milhão de euros;

Lançámos a primeira pedra da Requalificação da Escola Conde Castelo Melhor, num
investimento que ultrapassará os 4 milhões de euros;

Vamos avançar o projeto de Requalificação da Escola Gualdim Pais, cuja obra se pretende
avançar ainda este ano letivo, num investimento que ascenderá os 4 milhões de euros;

Já temos concluído o projeto de Requalificação da Escola Marquês de Pombal, e que aguarda
financiamento comunitário para possamos avançar com a obra;

Lançámos a obra de requalificação do edifício da antiga escola primária do Grou para criação de
uma creche, bem como o procedimento para construção de uma creche na Assanha da Paz,
investimentos que rondarão 1 milhão de euros, procurando colmatar uma das maiores
dificuldades sentidas pelos jovens casais;

Investimos na melhoria das escolas e dos parques infantis nos nossos jardins de infância;

E lançámos a obra do Polidesportivo do Centro Escolar de Vila Cã;

Além da importante intervenção que temos vindo a fazer na melhoria das condições físicas da
nossa escola, também temos continuado o trabalho de proximidade com as escolas do nosso
concelho com os seus dirigentes, o corpo docente e não docente, que foi reforçado pela delegação
das competências da educação nos municípios. Ademais:

   
Realizámos as Jornadas da Educação, que vão já na 3.ª edição, como forma de acolher a
comunidade educativa e que contaram sempre com a participação de oradores de excelência e
com um programa enriquecedor;

Continuamos a apostar na potenciação de projetos educativos diversificados que visam o
sucesso educativo, como o happy code, o Programas Intermunicipais de Promoção do Sucesso
Escolar (PIPSE), entre outros.
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Mas o crescimento do nosso concelho depende também da possibilidade de aqui acolhermos uma
escola superior, capaz de atrair e fixar jovens, criando um dinamismo natural existente em todas as
cidades que detêm ensino superior, por isso:

Reforçámos o compromisso e as relações institucionais com o Instituto Politécnico de Leiria,
que através de um grupo de trabalho por si constituído, vão apresentar um relatório para

criação da futura Escola Superior no concelho, permitindo que possamos avançar com o projeto
para as futuras instalações;

Lançámos o projeto para a construção de uma Residência de Estudantes do Ensino Superior,
em parceria com o Instituto Politécnico de Leiria e que vai ser uma realidade a curto prazo;

Porque consideramos que o hábito da leitura deve ser trabalhado desde tenra idade e também
pode ser um fator de desenvolvimento e reconhecimento do nosso concelho, nestes 3 anos:

Criámos o Observatório de Literatura Infantojuvenil que atribui o selo caminhos leitura às
melhores obras no espaço da lusofonia e através deste projeto, passámos a representar a
secção portuguesa do IBBY – Internacional Board on Books for Young People, organização
internacional sem fins lucrativos dedicada à promoção da literatura infantojuvenil e ao incentivo
à leitura de crianças e jovens do mundo inteiro;

 Reativámos a Feira do Livro que é uma das incitavas mais acarinhadas pelos pombalenses; e,
entre mais,

 Promovemos o primeiro Encontro Internacional de Bibliotecas Itinerantes, que conta já com a
sua 3ª edição.

na promoção do livro e da leitura

educação e 
ensino superior
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no apoio à juventude e incentivo à
fixação das novas gerações

Porque consideramos importante promover a participação ativa das novas gerações e proporcionar
as condições ideais para que os jovens procurem Pombal para viver e aqui constituir família, nestes 3
anos:

Criámos o programa de apoio ao arrendamento jovem, que nesta primeira
edição apoia mensalmente 20 jovens;

Reativámos a Semana da Juventude e a Feira de Formação e Orientação
Vocacional;

Criámos o programa de incentivo à natalidade e apoio à família - Berço Feliz, que
já apoiou 49 famílias; e, entre mais, 

 Inaugurámos o Gabinete de Apoio à Família e à Parentalidade, que dinamiza
ações de capacitação parental.

 

no desporto e atividade física
Porque entendemos que o trabalho dos nossos clubes e associações desportivas são meritórios e
fundamentais para incutir nas gerações mais novas a importância da prática desportiva e o espírito de
equipa, mas também consideramos igualmente importante a valorização da atividade desportiva em
todas as idades:

Requalificámos a Pista de Atletismo no nosso Estádio; 

Construímos o novo Campo Desportivo do Arunca, como forma de responder às necessidades
da comunidade e que possa ser usufruído por todos;

 Lançámos a empreitada da Arena Desportiva, permitindo a prática de novas modalidades
desportivas, num investimento que rondará os 180 mil euros;

 Inaugurámos o corredor do Rio Arunca que vai até à Valdeira e lançámos a segunda fase da
empreitada que vai ligar Pombal a Vermoil num circuito pedonal e ciclável, numa extensão de 10
km;

Alterámos o regulamento de apoio à prática desportiva, ajustando-o à realidade dos nossos
clubes e associações desportivas, com um apoio anula que ronda os 500 mil € ; e, entre mais,

Fomos palco de inúmeras provas desportivas em diversas modalidades de referência nacional e
internacional, bem como acolhemos estágios de diversas personalidades e equipas nacionais e
internacionais. 4



na cultura e no turismo como
fatores distintivos do nosso
território

E porque consideramos importante afirmar Pombal como um destino de excelência, com uma oferta
cultural rica e com grande diversidade territorial, nestes 3 anos:

Celebrámos de forma elevada a figura do Marquês de Pombal, com programação do Maio - Mês
do Marquês e um seminário internacional em que tivemos a oportunidade de discutir com um
alargado leque de especialistas nacionais e internacionais a vida e obra de Sebastião José de
Carvalho e Melo;

Fomos um dos Municípios que mais ênfase deu às Comemorações dos 50 anos do 25 de abril,
com a oferta de uma programação rica, diversificada e com oradores de excelência;

Ajudamos a fazer nascer o 1º Festival Internacional de cinema de Comédia em Portugal, que já
vai na sua 3ª edição) bem como Festival “Ti Milha” e o Festival de Teatro;

Numa logica de descentralização e proximidade, levámos o teatro, o cinema e a cultura às
nossas freguesias;

Introduzimos novas dinâmicas nas seculares Festas do Bodo, como o Dia da Diáspora, o Bodo
das Freguesias ou o Agrobodo;

Continuámos a apoiar as associações culturais do nosso concelho;

Concluímos a obra do Explore Sicó, num investimento de 2.4 milhões de euros;

Abrimos o Posto de Turismo no centro da cidade, como era ambicionado pela nossa
comunidade;

Vamos avançar com a construção de um apoio de praia completo, na Praia do Osso da Baleia,
num valor de investimento estimado de mais de 600 mil euros;

Divulgámos o Município em Feiras Nacionais e Internaionais, como BTL, Nanterre, Valladolid,
Salão Imobiliário do Turismo, Feira do Mel de Ayora e FITUR; e, entre mais,

Aprofundámos a dinâmica da tradicional Feira Nacional de Artesanato e Tasquinhas de Pombal,
que conta com a participação de uma centena e meia de artesãos de todo o país e tem
representado um tremendo sucesso de afluência de público
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requalificação urbana
E porque consideramos importante beneficiar as zonas urbanas do nosso concelho, proporcionando
um equilíbrio entre as zonas residenciais, empresariais e verdes:

Concluímos obras de requalificação urbana da
Várzea, num investimento de quase 2 milhões

de euros;

Requalificámos a zona de interface de
transportes, com a criação da Praça

Almirante Silva Ribeiro junto ao interface
rodoviário que dá hoje dignidade

tornando-o um novo espaço nobre na
cidade, num investimento de 700 mil

euros;

Terminámos a requalificação
da entrada sul da cidade de

Pombal em direção ao viaduto
Eng. Guilherme Santos;

Inaugurámos uma bolsa de estacionamento
no Casarelo;

Realizámos obras de reabilitação do Bairro
Margens do Arunca, no valor de 300 mil euros

de investimento;

Lançámos a empreitada para
construção de uma estrada de

ligação da rotunda 237 ao Casarelo,
no valor de 370 mil euros, que vai ser

uma nova variante à cidade de
Pombal ;

REQUALIFICAÇÃO DA VÁRZEA INTERFACE DE TRANSPORTES VIADUTO ENG. GUILHERME
SANTOS

BOLSA DE ESTACIONAMENTO
CASARELO

BAIRRO MARGENS DO ARUNCA ACESSO DA N237 AO CASARELO

Lançámos a empreitada para beneficiação de
diversos arruamentos no perímetro urbano da

cidade, num total de 4.940 metros lineares,
abrangendo uma área de 38 mil m2, num
investimento estimado de 670 mil euros;

ARRUAMENTOS DIVERSOS
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captação de investimento e
fixação de talento

E porque consideramos que o tecido empresarial é o motor de desenvolvimento do concelho, criando
emprego qualificado, captando talento e, por sua vez, fixando mais pessoas no nosso território,
nestes 3 anos:

 Vamos avançar com a ampliação da Zona Industrial da Guia, num valor de 4,9 milhões de euros e
que já temos candidatura aprovada;

Estamos a trabalhar na ampliação do Parque Industrial Manuel da Mota, onde já investimos mais
de 2,9 milhões de euros, adquirindo 26ha de terrenos;

 Requalificámos o Parque Industrial de Abiul, num investimento que rondou os 250 mil euros;

Requalificámos a Rua da Indústria na Zona Industrial da Formiga, num investimento de 450 mil
euros; e, entre mais,

Criámos o “Pombal Cowork”, uma rede de espaços destinados a nómadas digitais, profissionais
liberais, ou pessoas em teletrabalho e que se irá estender por todo o concelho

 Nos próximos meses vamos avançar com a nova Incubadora de empresas e com uma arrojada
agenda de desenvolvimento económico INVEST Pombal;
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na saúde

E porque consideramos que a nossa comunidade merece melhores cuidados de saúde e como forma
de atrair mais médicos para o nosso concelho:

Apoiámos o Centro Hospitalar de Leiria na aquisição de equipamentos para a
Unidade de Cuidados de Convalescença no nosso Hospital, no valor de 200 mil
euros, que recebemos a boa notícia que vai começar a funcionar esta semana;

Temos em fase de projeto dois novos Polos de Saúde, o Polo de Carnide,
Meirinhas e Vermoil e o Polo de Santigo e São Simão de Litém e Albergaria dos
Doze, num investimento de cerca de 4 milhões de euros;

Vamos avançar com a construção do Polo de Saúde Vale do Arunca e com a
ampliação do Centro Saúde de Pombal, num valor de investimento total que
ascenderá aos 6 milhões de euros;

Criámos o Conselho Municipal da Saúde, para envolver os parceiros nesta área
crucial para a vida das pessoas e ;

Assumimos a descentralização das competências na área da saúde. 

na promoção de um envelhecimento
ativo, saudável e feliz

Porque consideramos que devemos procurar criar as condições para que a nossa comunidade tenha as
melhores condições para envelhecer de forma ativa e saudável, nestes 3 anos:

Aprovámos a Estratégia Municipal para o Envelhecimento Ativo, Saudável e Feliz;

 Estabelecemos uma parceria com o novo CLDS dedicado ao envelhecimento – “Idade Maior”;

Acolhemos o Ageing Congress – Congresso Internacional de Envelhecimento Ativo e Saudável;
 

 E continuamos a desenvolver diversas atividades que mobilizam os nossos idosos. 
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na preservação do ambiente e
ecologia

Porque consideramos que a preservação do meio ambiente é fundamental para a qualidade de vida da
comunidade, nestes 3 anos: 

Lançámos o “Pombal Orgânico” um projeto piloto de recolha de bioresíduos; 

Demos início ao Plano Estratégico de Reabilitação de Linhas de Água do Concelho (PERLA).
Lançámos a empreitada de requalificação e valorização do Rio Arunca, num investimento de
cerca de 500 mil euros;

Lançámos o projeto para criação de um centro de interpretação da Mata Nacional do Urso, nos
Alhais;

Reforçámos as redes de pontos de água no Centro de Meios Aéreos;

Desenvolvemos o projeto Condomínios de Aldeia; e, entre mais, 

Avançámos com a reflorestação da Mata Nacional do Urso, em parceria com o ICNF.

Além disso, procurámos adequar os edifícios municipais para garantir uma melhoria da eficiência
energética, tendo investido mais de 1.6 milhões de euros.  

nas águas e saneamento

Concluímos as obras de construção do emissário da Redinha e a remodelação da rede de
abastecimento de água, num investimento de 2.5 milhões de euros;

Concluímos a obra do saneamento do Casal da Rola, no Louriçal, num investimento de 
850 mil euros;

Concluímos a obra do saneamento da Assanha da Paz e Barros da Paz, num investimento de
mais de 2 milhões de euros;

Concluímos a obra da rede de saneamento de São João da Ribeira, num investimento de
 2 milhões de euros;

E porque consideramos importante, ainda que exigente, levar saneamento básico a todos os lugares
do concelho, nestes 3 anos:
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Concluímos a construção da rede de saneamento da Ilha, num investimento de 780 mil euros;

Lançámos a empreitada da rede de saneamento do Vale da Cabra e Casal do Queijo, no Louriçal,
num investimento de 750 mil euros;

Lançámos a obra de saneamento de Estevães, num investimento de 490 mil euros;

Lançámos a obra de empreitada da rede de saneamento do Palão, num investimento de 
180 mil euros;

Lançámos a obra de empreitada da rede de saneamento na Cabeça Gorda, em Carnide, num
investimento de 200 mil euros;

águas e 
saneamento
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 Quando fomos eleitos prometemos que iríamos plantar uma árvore por cada pessoa que fosse votar,
hoje, feitas as contas, não só cumprimos como superámos o nosso compromisso, avançámos com o
Plano de Fomento da Floresta Autóctone e já plantámos mais de 40 mil árvores no nosso concelho.

Mas o nosso foco continua no trabalho do dia-a-dia e nos desafios que temos pela frente.

 

É por isso que Pombal vai ter, de uma vez por todas, o tão ambicionado Parque Verde
Urbano da cidade, como qualquer cidade desenvolvida no século XXI, complementada por
uma rede de parques verdes nas freguesias.

BORCELLE
CONSULTORI
A

BORCELLE
CONSULTORI
A

Outro anseio antigo da nossa comunidade prende-se com a consolidação do ensino
superior em Pombal e esta semana tivemos a importante notícia que o grupo de trabalho
criado pelo Politécnico de Leiria já entregou a proposta de constituição de uma Escola
Superior em Pombal, estando reunidas as condições para avançarmos com o projeto de
construção do novo Pólo de Ensino Superior em Pombal, um desígnio antigo e que será
uma realidade



2021 
                  2024

Volvidos 3 anos, estamos convictos que, embora de grande exigência e com alguns acontecimentos
marcantes, foram 3 anos de muito trabalho frutífero e que permitiu lançar as bases necessárias para
continuarmos a desenvolver o nosso território e a melhorar a qualidade de vida dos pombalenses. 

Garantimos que iremos continuar a dar o melhor de nós em prol da comunidade. 

Obrigado a todos os pombalenses por nos ajudarem a construirmos juntos esta nova ambição para
Pombal.

Juntos, vamos continuar a puxar pelo potencial de Pombal e a tornar este território cada vez mais
dinâmico e atrativo. 

                                                                                                                                                                                         Obrigado Pombal!
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